

El IEEM sigue ahorrando al reusar

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

Con la rehabilitación de material electoral utilizado en anteriores procesos electorales, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) evitó erogar poco más de 27 millones de pesos en urnas y cancelos, y tendrán oportunidad de generar un nuevo ahorro en 2027, a partir del cuidado del material que se use este 1 de junio.

Durante una entrevista con MILENIO Estado de México, la consejera July Erika Armenta Paulino señaló que el Instituto

ha cuidado todo el material para su reuso en dos, tres o hasta cinco procesos electorales, con el fin de bajar los costos de la elección, donde de manera general se destinaron 150 millones de pesos para la documentación y 19 millones para el material. El porcentaje de recuperación es alto. Sólo se hacen algunos ajustes, como son las leyendas, pero eso ya implica menos gasto.

El reuso en esta ocasión se concentró en urnas, cancelos y cajas paquete. En el caso de los cancelos, derivado de la elección del

2024 tenían alrededor de 21 mil y sólo requieren de 18 mil 800 piezas por lo cual tuvieron cubierta esta partida al 100 por ciento y evitar un gasto superior a los 12 millones de pesos.

En cuanto las urnas, el IEEM tiene el material de las elecciones para gubernatura, diputaciones y ayuntamientos, con casi 20 mil, pero como se necesitaban 39 mil ya sólo se adquirió 25 por ciento faltante y los forros para identificar el tipo de elección, por lo cual el ahorro asciende a 15 millones de pesos. ■